

Anlage zur Beschlussvorlage HFPA 17.Juli 2019

Projekte im Zeitraum von Mai 2017 bis Juni 2019 der Partnerschaft für Demokratie im Rahmen des Bundesprogramms „Demokratie leben!“ in Erlangen.

Davon wurden folgende Projekte durch den Begleitausschuss gefördert:

- Interkulturelles Training für Lehrkräfte an der Berufsschule Erlangen
- deutsch-arabische Schreibworkshops für Jugendliche unterschiedlicher Gruppierungen
- interaktive historische Stadtführungen
- Ausstattung zur filmischen Begleitung von Veranstaltungen des Projektes „Demokratie Leben!“ durch die Filmgruppe „beteiligt und dabei“
- Lego-Projekt für ein kreatives Miteinander unterschiedlicher Akteure
- Seminar zum Umgang mit Vorurteilen für Jugendliche
- Persönlichkeitsentwicklung im Wertesystem Grundschule
- Gedenken an den antisemitischen Erlanger Doppelmord und dessen Opfer Shlomo Lewin und Frida Poeschke
- Vorstadt Sound Festival 2018 – Das Musikfestival für ALLE!
- Gemeinsam gegen Mobbing
- Workshop diversity-orientierte Ansätze in der Mädchen*arbeit
- Der Luftballon mit der blonden Perücke – Jugendtheater zum Thema Flucht
- Spoken Word für Vielfaltigkeit – kreativer Schreib-Workshop
- Zeitzeugengespräch in einer Erlanger Schule
- Wer Liebe sät – Demokratieerziehung hör-und sehbar
- Gehörlosenkonzert – Wir kümmern uns
- Die Welt im Bilderbuch – ein diverser Blick
- Starting over: A Refugee´s Journey to Success
- Warschauer Aufstand 1944 und seine Pfadfinderpost – 75 jähriges Jubiläum und 35 Jahre Kontakte zu polnischen Pfadfinder/innen
- Länderabende
- Keine Angst vor Fremden
- Diversity-orientierte Ansätze in der Mädchen* und Frauenarbeit
- Gründe für alle
- Zwischen Traum und Trauma – Geburten und geburtshilfliche Betreuung
- Europa – Frieden – Demokratie – Menschenrechte

Durch das Jugendforum wurden folgende Projekte gefördert:

- Lesung Ronen Steinke: Der Muslim und die Jüdin
- Wo ist Faris? – Jugendtheater zum Thema Radikalisierung
- Zeitzeugengespräch 2x
- Graffiti-Workshop
- Graffiti-Sprayen 5 x
- Comic- Workshop „Shoa, Antisemitismus, jugendlich. Identitäten in Europa.“